
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO PEDRO DA SERRA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

ATA N.º 02/2022 

Aos quinze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e dois, às dezenove 

horas, reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de 

São Pedro da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a 

presença de todos os Vereadores. Declarando aberta a Sessão o Presidente 

Carlos Adriano Schlindwein solicitou que o Secretário José Gustavo Rech 

realizasse a leitura da chamada nominal dos Vereadores, em seguida realizou 

leitura e a votação da Ata da Sessão anterior, foi aprovada por unanimidade. 

Conforme o expediente, o Secretário procedeu com a leitura das 

correspondências recebidas onde havia um Ofício de número 02/2022 da 

Secretaria Municipal da Saúde com o relatório de Gestão do 3º quadrimestre 

2021 e o Relatório Detalhado do 3º Quadrimestre Anterior 2021 (RDQA) – 

Período de setembro/dezembro da Secretaria Municipal de Saúde do 

Município de São Pedro da Serra, Mensagem Retificativa número 01/2022 ao 

Projeto de Lei número dezenove (19), Projeto de Lei número vinte e um (21), 

que autoriza o Poder Executivo Municipal a celebrar convênio com as 

farmácias do Município e dá outras providências e Projeto de Lei número vinte 

e dois (22), que concede prazo e mais 24 (vinte e quatro) meses, prorrogável 

por igual período, de concessão à empresa Metalúrgica Ferrari LTDA, nos 

termos das Leis Municipais 1.744/2015 e 1.990/2018, com fundamento na Lei 

2222/21 e dá outras providências. Seguindo com a ordem do dia o Secretário 

José Gustavo Rech realizou a leitura dos pareceres referentes aos Projetos 

de Lei números doze (12), treze (13), quatorze (14), quinze (15), dezesseis 

(16), dezessete (17), dezoito (18), dezenove (19) e vinte (20).  Colocados em 

discussão e votação simbólica individualmente, apenas o vereador José 

Gustavo Rech pediu votação nominal ao Projeto de Lei número dezesseis 

(16), todos os Projetos foram aprovados por unanimidade. Em seguida o 

Secretário realizou a leitura do Pedido de Informação número 01/2022 de 

autoria do vereador Daniel Inácio Reichert e Moção de Pesar número 01/2022, 
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colocados em discussão e votação individualmente, foram aprovados por 

unanimidade. Passando para as explicações pessoais, os Vereadores Rejane 

Maria Mallmann, José Gustavo Rech e Roque Weimann passaram a sua vez. 

O vereador Gelson José Bard comentou que os programas do governo do 

estado, é um dos que mais ajudou os municípios em geral, citou exemplo 

como o pavimenta, colocou que no início o governador sofreu muito, com os 

salários atrasados, mas hoje parece que está mais ajeitado, vindo dinheiro 

que nunca teve, e todos os municípios estão sendo contemplados. Solicitou 

um Pedido de Informações sobre o andamento da ciclovia da primeira e da 

segunda etapa, lembrou que a primeira etapa é de recurso livre do Deputado 

Alceu Moreira, e a segunda é do Deputado Maurício Dziedricki, comentou que 

o assessor do Mauricio entrou em contato hoje, afirmando que o dinheiro já 

está na Caixa então pediu como esta o andamento do Projeto. O vereador 

André Mallmann complementou a colocação do colega, disse que realmente 

hoje o governo do estado tem as funções de atender os municípios em vários 

programas, mas disse que isso para alguém colher, alguém antes plantou, é 

um trabalho que já vem sendo feito a mais anos, em governo anteriores que 

começaram com as reformas, em questões das privatizações e mexer em 

todo sistema, hoje é um trabalho que deu certo e os municípios podem colher 

frutos disto, disse esperar que esta boa gestão continue, pois toda população 

sai beneficiada disto. Lembrou aos colegas da Audiência pública que ocorrerá 

no sábado, do plano diretor discutindo questões muito importantes do 

município, lembrou a todos de convidar a população, para que não seja que 

nem foi a primeira audiência. O vereador Daniel Inácio Reichert agradeceu a 

aprovação do seu pedido de informações, comentou sobre a aprovação do 

padrão para as enfermeiras, que já estavam esperando por esse mérito a um 

bom tempo, e convidou a todos para dia 22, haverá Missa as 19horas e após 

sorteio e venda de entreveiro. O vereador Patrício Hanauer também ressaltou 

o projeto do aumento das enfermeiras, uma pena que hoje não puderam se 
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fazer presentes, mas comentou que é muito bom que se pode concluir isto e 

um valor bom e merecido. A vereadora Graciele Schmitz Werner colocou que 

a Câmara poderia ter recebido convite para audiência, pois não sabia de nada, 

colocou também que um dia foi dito que seria feito o plano quando as divisas 

estivessem de acordo, questionou se alguém sabe como anda esta situação, 

muitos moradores estão interessados e preocupados com isso, pois em sua 

opinião a Administração de Barão e a Câmara de Barão não teve a 

consideração com o município de São Pedro da Serra, pois a partir do 

momento em que os dois Prefeitos foram juntos nas casas destes moradores, 

sabendo a realidade deles, o Prefeito de Barão não deu continuidade ao 

trabalho, colocou que é o momento de começar a questionar o município de 

Barão, para darem continuidade ou então dar uma outra proposta, pois São 

Pedro sempre tentou resolver essa questão. Saudou a toda equipe da 

educação, desejando um bom retorno as aulas, que esse ano seja diferente 

do ano que passou para que todos possam fazer um bom trabalho em sala de 

aula presencialmente. Colocou que os projetos 12 e 13 deveriam ter vindo 

mais completos na descrição, pois surgem muitas dúvidas, e os questionados 

são sempre os vereadores. Colocou referente a reação das pessoas da 

saúde, disse que ficou muito triste, pois já explicaram várias vezes que todos 

temos regras e leis a cumprir como o Presidente colocou na semana passada, 

colocou mais uma vez que jamais seriam contra a aumentar a remuneração 

delas, e que sabem muito bem da importância do trabalho delas para a saúde 

do município. Agradeceu ao Luiz Hanauer, que ultimamente prestou muitos 

serviços em Campestre pela falta de água, disse que estão abastecendo a 

rede de água com um caminhão tanque, colocou que não sabe ao certo o que 

está acontecendo, disse que é o momento de reconhecer e repensar e tomara 

que novos poços artesianos venham a ser feitos, pois vai ficar cada vez pior. 

Comentou referente ao avançar do estado ao que o André comentou, disse 

que todos trabalhos que se começa fazendo certo, aos poucos vai dando os 
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frutos, desta forma está acontecendo, disse que como o município já foi 

contemplado em três avançar, está na hora da gente procurar os Deputados, 

pois precisaram dar continuidade a outros projetos que eles têm, pois a 

contrapartida do município é bem alta, mas sempre ficamos muito felizes com 

cada um que veio. Solicitou um Pedido a Secretaria de Obras de melhoria ou 

de uma construção nova de uma ponte entre Linha Pimenta que liga a 

Campestre Alto, isso deve acontecer com as duas prefeituras de acordo, pois 

logo as pessoas não terão por onde transitar, colocou que o Secretario de 

Obras e a Prefeita devem entrar em contato com o município de Barão para 

rever esta possibilidade. Comentou também referente a casa do produtor, que 

Barão também está fora, sobrou somente São Pedro da Serra, disse que é o 

momento de rever se o município tem mesmo produtores interessados e o 

custo para eles, se não acha melhor fazer concessão para a casa do mel, pois 

no momento eles não tem espaço. O Presidente Carlos Adriano Schlindwein 

disse que está sendo encaminhado um Decreto de calamidade por causa da 

água, o vereador André Mallmann disse que realmente este problema em 

Campestre existe, não tem mais água, a prefeitura comprou duas caixas de 

20 mil litros para por ali, para ter um pouquinho para cada um e sim estão 

abastecendo com o caminhão, o município está indo atras, lembrou que o 

Daniel já havia ido atras mas não sabe como esta situação, mas o município 

esta encaminhando para a perfuração de mais um poço para resolver este 

problema, decretaram de calamidade pública, disse que a partir do momento 

com as caixas de agua terá uma solução paliativa, mas só será solucionada 

depois com o poço. O vereador Daniel Inácio Reichert disse que tinham 

recebido que chegaria perfurações de poços pelo Covatti Filho no Ministério 

Regional do Desenvolvimento, mas colocou que precisam de água para hoje, 

e se não viesse logo a prefeitura faria particular, lembrou que está 

aumentando a população também com as empresas. O vereador Gelson José 

Bard colocou que agora que se percebe nos interiores os açudes estão baixos, 
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a escassez de água. O vereador José Gustavo Rech comentou que a água 

de campestre também abastece a vila Kremer e pra cima do Morro Pereira, 

também estão passando a falta de água. O vereador André Mallmann 

complementou o que a vereadora Graciele falou referente as divisas, disse 

que concorda que se deve questionar para que saia do papel logo. O 

Presidente Carlos Adriano Schlindwein disse que concorda com o André 

Mallmann. Colocou que na próxima semana a Prefeita virá para Sessão então 

poderão tirar dúvidas com ela. Comentou referente ao aumento das 

enfermeiras, que elas são merecedoras disto, que não só agora, mas sempre, 

e somente por questões legais e jurídicas o projeto pode ser aprovado 

somente agora. Colocou que quando as pessoas veem na câmara e seu 

interesse é contrariado, ou seja, não é aprovado, não entenderam isso nunca, 

a maioria das pessoas que vem aqui, vem por interesse próprio e não pelo 

interesse público, mas ressaltou que o salário delas estava muito baixo, e por 

todo trabalho que desenvolviam além de suas funções eram merecedoras sim 

deste aumento. Desejou um bom retorno a todos da educação do município e 

aos alunos, disse que tomara que a pandemia vá acabando aos poucos e que 

não retorno o caos dos dois últimos anos na educação, realmente foi um 

prejuízo enorme para o aprendizado, agora quando as escolas fizeram provas 

para verificar os conhecimentos viram que foram muito mal, agora o estado e 

municípios devem tentar reverter esta situação, quanto tempo levará ninguém 

sabe, mas devem tentar reverter. Comentou com os colegas que será 

contratada uma empresa para prestar assessoria jurídica e reformular o 

regimento jurídico, pois alguns pontos estão ultrapassados e devem ser 

adequados as legislações atuais, pegam três orçamentos e por dispensa a 

Inlegis foi a empresa com o melhor orçamento, então pediu para todos lerem 

e apontarem pontos com dúvida, isso acontecerá durante o ano e intenção é 

de atualizar até o final do ano. Colocou que o site também será reformulado, 

a empresa com o melhor orçamento e que foi escolhida é uma empresa de 
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Tupandi, ele já está trabalhando para criar o novo site. O vereador André 

Mallmann lamentou que no dia da votação as enfermeiras não se fizeram 

presentes, disse que é justo, lutaram pelo aumento delas e ganharam, disse 

que gostaria de abrir um ponto de interrogação dos salários que são de mil e 

quinhentos, pessoas trabalhando a mais de dez anos no município, disse que 

também precisam ser resolvidos, esses salários muito baixos. O vereador 

José Gustavo Rech disse que tem 181 funcionários, disse que tem muitos 

outros que também estão com salários defasados. O Presidente Carlos 

Adriano Schlindwein colocou que a categoria de servente e domésticas esta 

com um salário muito abaixo, disse que em sua opinião a reforma 

administrativa deveria ser feito de forma total e não parcial, que achou que 

seria feito dessa forma, mas não foi, não se faz reforma administrativa para 

meia dúzia, mas nós vereadores não podemos fazer nada quanto a isso, pois 

não são os vereadores que fazem estes projetos. Não havendo mais nada a 

tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão, e 

que para constar foi lavrada a presente ata, após ser lida e achada conforme 

vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 15 de fevereiro de 

2022. 


